

**Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, respecto a las responsabilidades institucionales en la Seguridad Ciudadana.**

**La presidenta:**

Se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Mojica Morga, para hablar sobre el mismo tema.

**La diputada Beatriz Mojica Morga:**

Con su venia presidenta.

Me parece que el tema que estamos abordando hoy es un tema muy importante para nuestro Estado y muy delicado también, porque quienes estamos aquí todas y todos sabemos lo que pasa en cada uno de nuestros territorios, también sabemos de las omisiones que se han dado durante muchos años en las que de alguna manera también hemos sido corresponsables y lo digo con mucha responsabilidad, porque si todos asumiéramos nuestra responsabilidad

de poner un granito de arena en torno a la seguridad, este Estado sin lugar a dudas sería otro.

Hoy tenemos una gobernadora que está haciendo un enorme esfuerzo porque las cosas mejoren y yo debo agradecerle desde esta Tribuna y reconocerla porque fijense como durante seis años estuvieron un poco más seis años, porque empezó desde el movimiento de los cuarenta y tres estuvieron tomadas las casetas de nuestro Estado y eso ahuyentó a toda la parte turística y gracias a la gobernadora y al empuje y al respaldo del gobierno federal, se pudieron rescatar esas casetas que ya no estaban en manos de los grupos sociales, sino en muchos casos estaban en manos de la delincuencia, pero una decisión en su momento.

Hoy no se trata diría yo de echar culpas porque todos le hemos puesto un pedacito de pólvora al Estado en algún momento y digo todos y todas porque implica muchas cosas las que tenemos que hacer, desde la estrategia que se ha planteado desde nuestro presidente de la República Andrés Manuel, de abrazos y no balazos, es una estrategia que está funcionando, aunque no la queramos ver hoy tenemos a muchos jóvenes que gracias a los programas sociales están en otra perspectiva.

Hoy yo escucho mucho a los empresarios que dicen, no hay, no hay recursos para los empresarios pero cuando les preguntamos quién tiene un joven construyendo futuro en sus restaurantes, en sus hoteles, todos alzan la mano y dicen aquí hay uno, nos hablan mucho de los temas de los feminicidios que hoy que estamos en días muy importantes y hemos visto como las estadísticas de feminicidios han ido disminuyendo constantemente y de manera permanente, son estadísticas y ahí

están nuestras estadísticas Guerrero ha pasado de estar en los primeros lugares de inseguridad a estar en el ocho diez.

O sea ya dejamos los primeros lugares, está ahí un esfuerzo que se ve, hay una recuperación de las carreteras y esto sólo se logra cuando hay una voluntad política para hacer las cosas, yo más que entrar en los diferendos de quién fue el responsable o no en el pasado, porque miren aquí todos hemos estado la mayoría somos políticos de mucho tiempo y todos sabemos lo que pasa en muchas regiones de nuestro Estado y sabemos todas las implicaciones que hay y también sabemos que muchos presidentes municipales de todos los partidos podríamos decirlo para que nadie se ofenda pues son omisos porque no le invierten a la seguridad.

Si nosotros revisamos, cuando revisemos los presupuestos de seguridad pues la mayoría de los alcaldes no les gusta meterse no se meten muchos pues porque tiene

implicaciones más graves y lo dejan al Estado y a la federación, yo haría un llamado muy puntual tenemos que cerrar filas en los temas de seguridad, tenemos que pedirle a nuestros alcaldes y alcaldesas de todos los partidos que le metan la mano que se pongan las pilas, que le pongan inversión a los temas de seguridad, a los temas de feminicidios, a los temas de abuso sexuales, a todos los sistemas que tienen que ver con la seguridad.

Y desde luego que yo sostengo que tenemos que apostarles a las causas y lo sostenemos en la izquierda desde hace más de treinta años, ahí donde les damos oportunidades de estudio a nuestros jóvenes, ahí donde les damos oportunidades de salud, ahí está la solución a los temas de seguridad.

Por eso en la comisión de niñas y niños estamos trabajando muy intensamente porque ahí es donde tenemos que evitar por ejemplo que nuestros niños no sean reclutados por el crimen organizado que no les

pongamos un fusil a nuestras niñas y niños, cuando tengamos claridad en que esta política tiene que salir adelante creo que las cosas mejorarán sin lugar a dudas y que a todos nos corresponde pero también tenemos que hacer un llamado aquí en esta Tribuna no sea una Tribuna de discursos de odio, que no sea una Tribuna que ponga en contextos otros conflictos, que vayamos con respeto que vayamos a hacer los llamados con respeto que vayamos cerrando filas en los problemas que nos atañen a todos y que le pongamos nuestro máximo esfuerzo a lo que sí podemos hacer nosotros desde este Congreso.

A mí me encantaría que siguiéramos trabajando intensamente desde este Congreso por erradicar todas las formas de violencia contra nuestras niñas, niños, adolescentes y contra nuestras mujeres, que le pongamos como firmamos los convenios con la ONU que pronto presentemos todo un paquete de iniciativas en ese sentido que vayamos atendiendo los temas de seguridad de manera seria mejorando nuestra legislación.

Creo que ese tendría que ser el llamado ya el pueblo nos estará supervisando y vigilando a todas y todos y el pueblo siempre es el encargado de decirnos quienes estamos haciendo bien las cosas y quienes no las estamos haciendo bien, tenemos que estar muy pendientes de esto porque aquí en esta Tribuna y en todo el país pues hay un gran elefante blanco que a todos nos debe prender la alerta que es como nos ven desde otro país.

Los temas de seguridad con un Medina Mora que fue juzgado y que fue juzgado no sólo él sino todo nuestro sistema de seguridad desde hace muchos años, por eso es que tenemos que tomar estos temas con mucha con mucha responsabilidad yo ahí le dejaría compañeras y compañeros haciendo este llamado a que seamos todas y todos respetuosos, nosotros en Morena desde luego que estamos cerrando filas con nuestra gobernadora, pues saben por qué, porque es una vileza lo que algunos partidos también

aprovecharon para decir para tratar de vincularla a una mujer que lo único que ha hecho es estar trabajando todos los días porque a este Estado le vaya bien, es una mujer que está trabajando enormemente y la vemos que todos los días en los temas de seguridad está dando su mejor esfuerzo acompañando desde luego y tomando decisiones que se están viendo.

Es cuanto, diputada presidenta.